

EL CORREO

Núm. 7.897

Domingo 29 de Diciembre de 1901

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias. También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, núm. 29, al Administrador de EL CORREO.

Las suscripciones son por meses anticipados. Madrid, 5 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestrales en la Administración, y 3,45 por giro y comisionado. Portugal, 3 pesetas. Extranjero, 12 trimestrales. Antillas y Filipinas, 12 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 15. Número suelto, 5 céntimos.

LA GUERRA hispano-americana Y LA ACTITUD DE EUROPA

Cuando oíamos apartado por completo de la diaria controversia periodística y entregado a la historia el lamentable incidente de nuestra guerra con los Estados Unidos que se refiere a la fracasada tentativa de intervención de las potencias, periódico tan importante como el Times, que en aquella ocasión no vació en declarar que sus simpatías estaban con la República americana, vuelve a tratar el mismo asunto, y recordando su campaña de entonces, pretende recabar para su país la gloria poco envidiable de haber hecho imposible la mediación proyectada, con el fin de que el presidente y el pueblo americano tengan en cuenta el favor recibido y lo agradezcan, como es consiguiente.

He aquí la explicación de que nuevamente haya aparecido sobre el tapete este asunto.

El corresponsal del Times en Washington, que viene publicando unas correspondencias relativas al actual presidente, dijo en una de las últimamente publicadas «que la actitud de Inglaterra para con los Estados Unidos, especialmente con referencia a la propuesta demostración continental contra los Estados Unidos y en favor de España, había convencido a Mr. Roosevelt de que Inglaterra era amiga de su nación.» Hablaba también el corresponsal de «la benévola neutralidad de Inglaterra plus su positiva y eficaz amistad en un momento crítico.»

Con motivo de estas afirmaciones, el corresponsal parisiense de un periódico americano, la New York Tribune, hizo una información con objeto de depurar su exactitud, comunicándose a este efecto con el exministro M. Hanotaux, y principalmente «con un personaje de París, cuya posición le coloca en excepcionales condiciones de saber la verdad.»

Como resultado de sus averiguaciones, el corresponsal de la Tribune niega resueltamente, según las fuentes más autorizadas, que sea exacto lo dicho por el Times respecto a la actitud de Inglaterra, insertando la siguiente declaración, que atribuye al personaje anónimo ya citado:

«Cuando por iniciativa de Austria se propuso al gobierno francés una mediación común entre los Estados Unidos y España, la respuesta de Francia fue idéntica a la de Inglaterra, a saber: que si todas las potencias europeas convenían en interponer su mediación, Francia no quería quedar sola negando su cooperación para conservar la paz. Pero en este momento, y de la manera más inesperada, el conde Muraviev, ministro de Negocios Extranjeros de Rusia, comunicó al conde de Villagonzalo, embajador de España en San Petersburgo, la absoluta y formal negativa de Rusia a mezo. Entienda que no afectaba a los intereses. Esta comunicación del conde Muraviev fue concebida en lenguaje amistoso, casi brutal; y este acto de desconfianza y de desconfianza, y no ninguna medida tomada por el gabinete de Lord Salisbury, fue lo que hizo imposible la pretendida demostración europea contra los Estados Unidos.»

A esto contesta el corresponsal del Times, y el periódico mismo lo conceptúa de tal importancia que lo repite en su primer fondo, que, fuera cualquiera la actitud del conde Muraviev, no fué su comunicación al conde de Villagonzalo lo que hizo fracasar la proposición de Austria, sino la terminante negativa del gobierno de lord Salisbury a tomar parte en ningún acto de esa clase.

«Notese—añade—que no se dice que la declaración de Muraviev fuese hecha en contestación a Austria. ¿Qué respuesta dió a Austria y por qué de esa respuesta no se dice nada? ¿Comunicó el conde de Villagonzalo a las potencias un hecho tan depresivo para su país? Y si él no, ¿quién lo hizo y cuando? Francia diciendo que si otras potencias aceptaban no se opondría a lo propuesto por Austria, implícitamente invitaba a esta nación a seguir adelante. Ofrecía su adhesión en el único caso en que podía ser útil, o sea en el caso de acción colectiva. Inglaterra se mantuvo completamente apartada. Hizo más que eso. El lenguaje de lord Salisbury fué de tal carácter, que demostró a los austriacos que en ningún caso podrían tener la cooperación de Inglaterra, y sin esta cooperación sabían que nada podía hacerse.»

En cuanto a las pruebas de esto, afirma el corresponsal que existen en documentos que el Parlamento inglés o el Congreso americano podrían conocer solo con que alguien en dichos cuerpos los pidiese, y expresa la esperanza, que en el artículo de fondo se reproduce, de que se pidan para que no se pueda dudar de que Inglaterra demostró en el momento crítico «su positiva y eficaz amistad a los Estados Unidos.»

En su afán de adular a esta nación, llega el corresponsal a calificar de «insidiosa» la noble iniciativa tomada por Austria, cuyo fracaso se disputan ahora, para grangearse el agradecimiento de los Estados Unidos, naciones tan poderosas como Rusia e Inglaterra.

Llamar después de esto nación de mercaderes a la República americana, presentándola como desprovista de las cualidades caballerescas que brillan en las grandes naciones de Europa, resulta verdaderamente un sarcasmo. Y si, como indica el corresponsal del Times, el personaje parisiense que ha informado al de la Tribune fuese el propio embajador de Rusia, la cosa resultaría doblemente edificante.

En cuanto a M. Hanotaux, véase su hábil respuesta, que ha contribuido a exasperar al Times, por tender a arrebatarse a Inglaterra el poco simpático papel que ésta pretende asumir:

«La historia de que Vd. me ha hablado (que Inglaterra fuera la que hizo fracasar el proyecto de mediación) ha sido contradicha veinte veces. El gobierno de los Estados Unidos conoce perfectamente toda la verdad. Además aceptó de muy buen grado los amistosos ofrecimientos de Francia, en el momento de las negociaciones para la paz. Me parece imposible que la opinión pública en los Estados Unidos no esté ahora tan completamente informada de lo que realmente ocurrió en este asunto, como el departamento de Estado.»

A lo cual replica el corresponsal del Times:

«M. Hanotaux puede decir lo que quiera. La opinión pública en los Estados Unidos está informada imperfectamente, pero no mal informada; y cuando se presenten los documentos en el Parlamento inglés o en el Congreso americano, se desvanecerá el último vestigio de duda. A Rusia no deben nada los Estados Unidos; en cambio, deben mucho a Inglaterra.»

Suponemos que no pretenderá el periódico que pasa por principal órgano de opinión en la Gran Bretaña, que con artículos y correspondencias como los citados, alcanzará en España la simpatía que lord Rosebery echaba de menos hace pocos días en las potencias europeas para su país.

En cuanto a otro aspecto de la cuestión, más importante para nosotros, que el relativo a nuestra situación en la política internacional, el triste incidente ahora vuelto a sacar a luz, ofrece enseñanzas y se presta a reflexiones que deben hacer meditar a cuantos se interesen en el porvenir de nuestra patria.

EMISIÓN DE OBLIGACIONES DEL TESORO

La Gaceta de hoy publica el siguiente aviso del Banco de España:

«En virtud de la autorización concedida al Gobierno por el art. 2.º de la ley de 28 de Noviembre último para emitir obligaciones del Tesoro, y acordadas por real orden de 27 del corriente las condiciones para su negociación, el Banco de España se encarga de negociar por cuenta del Tesoro 125 millones de pesetas en dichos valores y del servicio de caja correspondiente al pago del capital y de sus intereses a los respectivos vencimientos, con arreglo a las siguientes reglas contenidas en la citada real orden:

1.º Las obligaciones se emitirán por la dirección general del Tesoro, con fecha 1.º de Enero de 1902, serán al portador de 500 y 5.000 pesetas cada una, y vencerán a tres, seis y doce meses fecha. El interés anual de las mismas será el siguiente:

A tres meses fecha a 2 1/2 por 100.
A seis meses fecha a 3 por 100.
A doce meses fecha a 3 1/2 por 100.
Los intereses serán pagaderos por trimestres, que vencerán en 31 de Marzo, 30 de Junio, 30 de Septiembre y 31 de Diciembre de 1902, a cuyo efecto llevarán unidos los cupones correspondientes.

Estas obligaciones estarán exentas de todo impuesto o contribución; serán admitidas como efectivo por su capital e intereses vencidos, sin prorrateo, en toda operación de consolidación de Deuda que se realice, y se negociarán a la par perfectamente. Se considerarán además como efectos públicos cotizables en Bolsa.

2.º Las proposiciones serán por cantidades que no bajen de 500 pesetas, 6 que sean múltiplos de esta suma, y ninguna podrá exceder del importe total de las obligaciones que se negocien.

Cada proposición deberá comprender el pedido de obligaciones de un solo plazo, y se extenderán en los impresos que facilitará el establecimiento.

El tipo de emisión será a la par, descontando los intereses correspondientes a los días transcurridos, mientras el Gobierno no disponga otra cosa.

El importe total de cada pedido deberá satisfacerse en las Cajas del Banco, y se admitirán hasta completar los 125 millones de pesetas.

El establecimiento entregará un resguardo talarario que acredite el pago a canjear por las obligaciones del Tesoro, tan pronto como estén confeccionadas.

Los pedidos de obligaciones podrán hacerse directamente por los interesados o por mediación de agentes de cambio y Bolsa; pero en todo caso será de cuenta del interesado el importe del corretaje.

3.º La negociación comenzará en Madrid el 7 de Enero de 1902. —El secretario general, Gabriel Miranda.»

LA GUERRA DEL TRANSVAAL

El desastre de Twefontein.—Relato de lord Kitchener.

Londres 28.—Lord Kitchener comunica los siguientes detalles de la sorpresa y derrota sufridas por los ingleses en Twefontein:

«El coronel Jamar y el comandante Williams habían tomado temporalmente el mando de la columna. Esta se hallaba acampada en la falda de un cerro aislado, cuya parte Sur está cortada casi a pico.

La posición era, naturalmente, fuerte y se hallaba protegida por trincheras. Alumbraaba la luna, pero con intermitencias, porque había neblina.

A las dos de la mañana, los boers escalaron la falda Sur, cortada a pico, y reuniéndose cerca de la cima, atacaron de improviso al piquete que guardaba aquellos lugares.

Los boers, que se hallaban en número muy superior al de los ingleses, se precipitaron en el campamento de éstos antes de que tuvieran tiempo de salir de sus tiendas, matando a cuantos encontraban a su paso.

Algunos oficiales que intentaron detener aquella ola fueron muertos a tiros. Un teniente que personalmente abrió el fuego con un cañón automático, cayó herido en el corazón. Otro teniente de la yeomanry que dirigía la carga, también fué muerto.

Entonces cundió el pánico entre los ingleses, no obstante lo cual, todos trataron de conducirse lo mejor posible; pero los boers eran demasiado fuertes, y una vez arrollados por éstos las avanzadas, los ingleses tuvieron que batirse en retirada.

Una mitad próximamente de la columna, comprendidos muertos y heridos, hallase en la actualidad en el puente del río Eland; la otra mitad está prisionera de los boers.

Un cañón de diecisiete libras, después de haber disparado dos botes de metralla, se inutilizó. Los que servían la pieza cayeron todos al lado de la misma, ante los disparos de los boers.

Los boers se han conducido muy bien, pues dejaron en el campo de batalla cuatro hombres para cuidar a los heridos.»

Otro despacho de Kitchener

Londres 28.—Se ha recibido un nuevo despacho de lord Kitchener, dando cuenta de las pérdidas experimentadas por la columna Firman en Twefontein.

Según el telegrama, los muertos fueron 55, contándose entre ellos seis oficiales. Además hubo nueve oficiales heridos y cuatro desaparecidos, que se creen prisioneros.

No señala el número de soldados heridos, y se supone que, en proporción a las pérdidas ya citadas, debe ser importante.

Impresión en Londres

Londres 28.—Las impresiones, respecto a la guerra del Transvaal, son pesimistas, contribuyendo a ello el rigor de la censura telegráfica y la vaguedad de las noticias oficiales.

El último desastre ha producido gran irritación.

Aun los que hasta ahora se mostraban más optimistas, no ocultan ya sus temores de que esta guerra sea muy desfavorable a la Gran Bretaña.

CRÓNICA LONDONENSE

Precios elevados en los hoteles.—Una carroza de gala.—Los bordados de la India.—La piedra favorita de la reina Alejandra.—Los primogénitos de duques.

Londres 23 Diciembre.

A pesar de que aún faltan bastantes meses para la coronación de SS. MM., los grandes hoteles de la capital tienen ya comprometidas, a precios fabulosos, sus habitaciones para las dos semanas en que se verificarán aquí las fiestas con que aquel fausto suceso será celebrado. Uno de los principales hoteles, situado en el West End, ha alquilado a una familia extranjera tres dormitorios, un salón y dos cuartos de criados, a razón de 50 libras diarias, ó sean 250 duros, mientras duren los festejos, rebajando después el alquiler aquellas mismas estancias a 20 libras diarias.

En proporción de estos precios, serán los que se paguen por los balcones, desde los que se puede presenciar la comitiva regia.

Parece que el rey, a fin de que el pueblo pueda disfrutar de este espectáculo gratuito, ha dispuesto hacer la víspera de su coronación su solemne entrada en Londres, recorriendo, también con gran pompa, la capital al siguiente día, para dirigirse a la Abadía de Westminster. Otra de las acertadas disposiciones de su majestad, es la de ir aquellos días en coche descubiertos, para lo cual se está ya construyendo una magnífica carroza de gala.

Este carruaje, presupuestado en algunos miles de libras esterlinas, llevará admirables tallados y pinturas, é irá forrado en su interior de raso rojo de tonos más bien pálidos.

Por su parte la reina, deseosa de que todas las posesiones de la corona de Inglaterra contribuyan al esplendor de dichas fiestas, ha hecho traer de la India, y en especialidad de las ciudades de Agra y Delhi, muestras de los bordados que en ellas se confeccionan, algunos de los cuales agradaron de tal modo a S. M., que ha decidido que se borden allí varios trajes de raso para que la augusta dama y su hija la princesa Victoria los luzcan en las fiestas de la coronación.

Todos los rasos y terciopelos que usarán la reina y las princesas de la familia real en tan solemne circunstancia, serán fabricados en Spitalfields, habiéndose encargado de la princesa Christian, hermana del rey Eduardo, de inspeccionar por sí misma aquellos trabajos. S. M. el rey llevará el día de su coronación un traje igual al que usaban en las grandes solemnidades sus antepasados, y al verle entrar en Westminster podrán los circustantes creerse transportados al siglo XVI y contemplar ante sí a Enrique VIII, con el cual Eduardo VII tiene singular parecido físico.

La cuestión de las joyas preocupa a las aristocráticas ladies en modo extraordinario, y todas se aprestan a dejar en aquellos días vacíos sus guarda-joyas, ostentando una cantidad tal de pedrería, que ha de producir verdadero asombro. Los joyeros de la Gran Bretaña, y en especialidad los de esta capital, no se dan punto de reposo, limpiando y montando de nuevo alhajas inestimables. La reina ha encargado ya algunos artísticos trabajos, y parece que su hermoso collar de perlas se aumentará con otro histórico y de gran valor, que hasta hace poco pertenecía a una nobilísima casa del Mediodía de Europa.

Como la piedra favorita de la reina Alejandra es la turquesa, las damas de la corte, por una delicada atención, desean llevar todas dicha joya en sus adornos, por lo cual los joyeros de aquí están acaparrando cuantas turquesas de mérito se presentan en el mercado europeo. Oro de los objetos valiosos que están hoy codiciados en Inglaterra es el armiño, con el cual han de adornarse los mantos y vestidos de corte.

Parece que la reina, en vista de lo anti-artístico y antielegante que eran los trajes que debían llevar las esposas de los Pares el día de la coronación, ha resuelto modificarlos un tanto, habiéndose encargado el duque de Norfolk de transmitir a las damas este proyecto.

Es costumbre tradicional en la corte de Inglaterra, que el día de la coronación lleven la cola del manto del rey los primogénitos de los duques; pero como de éstos no hay ahora número suficiente en Inglaterra, habrá quizá que recurrir a los primogénitos de los marqueses, para que puedan llegar a la cifra de ocho, que es la exigida.

Varios primogénitos de duques, lord March, lord Douro, lord Tullibardine y lord Graham, se hallan en Africa, tomando tres

de ellos parte activa en la guerra del Transvaal y de los que reúnen las condiciones necesarias, esto es, herederos de un ducado y no ser aún Pares del reino, sólo hay disponibles en la actualidad lord Euston, lord Tavistock y lord Percy.

CHILE Y LA ARGENTINA

Efervescencia en Buenos Aires.—Impresiones pesimistas

Nueva York 28.—Según telegramas de Buenos Aires, reina efervescencia popular en aquella población.

El arreglo con Chile es objeto de aereas censuras.

Se sabe que se han renovado las manifestaciones populares, que la policía se ha visto obligada a intervenir para restablecer el orden y que han resultado algunos heridos.

Las impresiones son menos optimistas. Londres 29.—Al decir de un telegrama de Washington recibido la pasada noche, informes de origen diplomático afirman que se ha abierto de nuevo la controversia entre la Argentina y Chile.

Añaden que la firma del protocolo ha producido gran descontento en Buenos Aires.

Aseguran que el representante de la Argentina en Chile, Sr. Portela, en su última entrevista con el Sr. Yañez, ministro de Negocios Extranjeros de Chile, le manifestó que le era de todo punto imposible dar su conformidad a ciertas condiciones anteriormente por él aceptadas, y en particular a la que se refiere a la retirada de la policía argentina del territorio de Última Esperanza y al arbitraje del rey de Inglaterra.

Lo más grave, sin embargo, del despacho mencionado, es la siguiente frase: «Este cambio de actitud se considera como una ruptura entre Chile y la Argentina.»

REVISTA DE PARÍS

Se han dado cita en esta hermosa ciudad reyes, reinas y princesas, quienes se ven obsequiados por la aristocracia parisina y por los embajadores de los países respectivos. Los obsequios consisten casi únicamente en esquisitos almuerzos y grandes comidas, que se sirven en suntuosas mesas, adornadas con las flores más raras.

En la embajada de Rusia, el príncipe Oranoff dió un espléndido almuerzo de cuarenta y dos cubiertos, en honor del gran duque y de la gran duquesa Vladimir, ambos muy estimados por nuestra alta sociedad; concurren a la fiesta algunos de nuestros ministros, con sus señoras esposas.

El ministro de Portugal obsequió también con un almuerzo a la reina María Pia y a su hijo el duque de Oporto, que han estado de paso en París, y a la princesa Letícia, duquesa de Aosta; pero en la fiesta a que aludo, no tuvo representación el mundo gubernamental francés, el cual asistió, en cambio, al maravilloso banquete ofrecido por el duque y la duquesa de Rohan a la infanta doña Eulalia, en el bello palacio de los Rohan. La mesa desapareció, ó poco menos, bajo las guirnaldas de rosas que la adornaba.

También se encuentran en París el conde y la condesa de Flandes, que han venido con objeto de asistir al brillante banquete de su nieta la princesa Josefina, hija del duque y de la duquesa de Vendôme.

En una de nuestras principales iglesias se ha celebrado con gran pompa el matrimonio del marqués de Juigné con la señorita Schneider, hermana del director de la célebre fábrica de Creuzot, dirigida y administrada brillantemente, de padres a hijos, por los Schneider. Bendijo la unión monseñor Delatte, abad de Solesmes, y concurrió a la magnífica ceremonia nupcial la flor y nata de la alta sociedad, pues la familia de la novia es de las que mayores distinciones y respetos merecen al gran mundo parisino. Las señoras que ostentan los más ilustres nombres de Francia estuvieron presentes en la boda, luciendo riquísimas toilettes de seda y terciopelo, con pieles y blondas admirables y joyas centelleantes que es costumbre usar en actos de esta clase, cuando se celebran de día. La joven desposada vestía sencillito traje de raso blanco, con velo de preciosos encaje.

El dueño de los más vastos almacenes de muebles de París ha comprado a la señora duquesa de Uzès su magnífico palacio, que la reina María Cristina hizo construir en los Campos Eliseos. Este comerciante millonario vive en muy íntimas relaciones con M. Waldeck Rousseau, y aspira a figurar en la política empezando por la diputación a Cortes.

El miércoles ha hecho un gran papel en las fiestas de Navidad, colocándose sus ramas en el techo de las salas donde se baila, teniendo los jóvenes el derecho de abrazar a las señoras y señoritas que pasan atolondradamente por debajo de cada rama. La alta sociedad ha admitido sin el menor reparo esta costumbre, que debemos a los ingleses, quienes adquieren en Francia grandes cantidades de murdago. De la costa normanda han partido recientemente dos vapores, conduciendo cada uno cien mil kilogramos de murdago, cortado en nuestros bosques del litoral, y destinado a celebrar la Navidad en Inglaterra.

No es ciertamente un juguete, sino una magnífica obra de arte, la que ha recibido la señora de Loubet recientemente de manos del alcalde de Compiègne. Se trata de un centro de mesa, de plata cincelada, que han costado por suscripción los habitantes de la población citada, para ofrecerlo a la esposa del presidente de la República, como recuerdo de su estancia en Compiègne con motivo de la visita de los soberanos rusos. Aquella linda ciudad, que adquirió singular brillantez en tiempos del imperio, desea que de nuevo fije en ella su atención

el jefe del Estado y pase allí algunas temporadas, á fin de que recobre la animación de otros tiempos; pero no habrá de lograrlo con la presencia de las gentes del mundo democrático que rodean al presidente.

Hay en la Exposición del automóvil modelos para todos los gustos, y lo mismo los aficionados á este sistema de locomoción, que los más ínteres hombres de ciencia, reconocen unánimemente y con asombro los grandes progresos realizados en cuanto á gusto, rapidez, seguridad y baratura, en la construcción de automóviles y aun de bicicletas y motocicletas, ó sea bicicletas automóviles.

El uso del alcohol desnaturalizado introducirá, con los nuevos motores, muy útiles modificaciones; pero falta que la ciencia descubra un producto que, después de desnaturalizado, no despidiera olor; si de la metilena, que se emplea ahora, es muy desagradable; según parece, se mezcla hoy bencina al alcohol, con objeto de aumentar su fuerza como motor.

El público se agrupa también ante los instrumentos que se destinan á la calefacción y al alumbrado por medio del alcohol, y se fija especialmente sintiendo excitada su curiosidad, en las máquinas agrícolas para trillar, desmenuzar la paja y producir la manteca. Véase cómo la máquina que hace este último, recibe la leche y la devuelve convertida en manteca, que otra pequeña máquina de pequeñas proporciones comprime, revuelve y transforma en pequeños panes, que se vendían en gran número al público.

Nuestra alta sociedad no ha empezado todavía á celebrar bailes en sus salones; pero, en cambio, el mundo femenino, compuesto por nuestras laboriosas obreras de la aguja, ha verificado uno muy brillante, gracias á M. Rodolfo Berger, autor de valses encantadores. Este compositor ofreció al personal femenino de nuestras grandes casas de confección de trajes y al de los principales establecimientos de modas, un concierto y un baile, en una gran sala en que se celebran reuniones políticas. Allí se oyó tocar y cantar valses, en vez de los gritos y las frases injuriosas que suelen profirirse en las reuniones electorales, y en lugar de los puños amenazadores y las barbas largas, víéronse en la sala frescos y lindos rostros y nuevas toilettes, y resonaron en ella locas risas, mientras se bailaba con entusiasmo. La sociedad elegante, que no puede menos de simpatizar con las obreras á quienes se obsequiaba, concurrió también á esta fiesta de la aguja.

La época de las grandes ventas ha empezado con la de la colección Lassalle, que comprende objetos de arte de todo género, muebles y tapices de Beauvais, de la época de Luis XVI, porcelanas de Sajonia y de China, cuadros antiguos, entre los que figura un Goya original, el "Mercader de muñecos", comprado en 6.000 francos. Dicha venta ha producido en su totalidad unos dos millones.

El Banco Hipotecario ha comprado, en efecto, y con arreglo á sus facultades, las cédulas que se han puesto á la venta, con lo cual ha beneficiado lo mismo á los tenedores de ellas que á los accionistas; pero de este acto del Banco, así como del de la retirada de la circulación por grupos de diez, no se derivan las consecuencias que el anónimo colaborador de El Economista supone.

Los sorteos se hacen por grupos de diez, y esa es la razón por que la retirada se ha hecho en igual proporción también. Es tan exacta la idea del lucro que se le supone al obrar así, que le hubiera sido fácil no comprar ni retirar de la circulación ninguna cédula, ahorrandose la prima de 190 á 2 por 100 que tienen en el mercado, al cual no volverán á salir.

La insinuación abusiva al pago de derechos reales la hubiera podido evitar el articulista presentándose en la Delegación de Hacienda, donde hubiera comprobado que, en este caso como en todos, el Banco Hipotecario cumple siempre las obligaciones que le impone la ley; y esto nos evita contestar al último párrafo del artículo relativo á la diferencia del impuesto de las cédulas del 4 y del 5 por 100, toda vez que no ha hecho más que ajustarse á las disposiciones legales que rigen en la materia.

LOS OLIVAREROS

Los diputados de las regiones olivereras han acordado empezar las oportunas gestiones para conseguir la rebaja del precio del transporte de los aceites por las Compañías de ferrocarriles; recabar de los diputados vilitadores el apoyo para soluciones en el próximo presupuesto en favor de los aceites; en reciprocidad al apoyo que los han prestado para la de los vinos; y emprender una activa propaganda para que, al hacerse en breve los nuevos Tratados de comercio, se proteja en ellos la industria oliverera.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Una carta del Sultán de Marruecos. Tánger 28.—Con el ritual acostumbrado se ha leído hoy en la mezquita de esta población una carta del Sultán, en que el soberano da cuenta de su entrada en Rabat, del entusiasmo con que ha sido acogido en todas partes y de los castigos impuestos á varias kabilas rebeldes.

Se funda en el documento citado que en breve saldrá una expedición militar encargada de castigar á los Benisnases. También anuncia la carta imperial el viaje del monarca á F z.

D. Jaime en peligro. París 28.—Telegráfico de Niza, que al regresar en automóvil de Monte Carlo don Jaime de Borbón, en unión de M. G. W. y del chauffeur, cerca de Villefranche, chocó el automóvil contra un ravina.

El telegrafo sin hilos en los ferrocarriles.

Londres 28.—El periódico The Daily Mail dice hoy que la compañía Marconi de la telegrafía sin hilos y la compañía del ferrocarril del Oeste han llegado á un arreglo para instalar con carácter permanente el servicio de la telegrafía sin hilos entre Nueva York, Newhaven, Dieppe, Halifax y Nueva Escocia.

La instalación comenzará en Febrero próximo y los ensayos á través del Atlántico se verificarán en Junio.

Manifestaciones en Rusia

París 28.—Telegráfico de Kar-Kow (Rusia) que ayer centenas de obreros, acompañados de numerosos estudiantes y mujeres, han recorrido la ciudad agitando banderas rojas y dando gritos subversivos.

La policía, reforzada por la tropa, consiguió dispersarlos, después de una lucha con los manifestantes. Muchos de estos iban armados. Ha habido muchos heridos y se han hecho 300 detenciones.

Alemania y Venezuela

Londres 28.—La revolución de Venezuela se extiende rápidamente, según los telegramas que aquí se reciben.

Se dice que si Alemania no obtiene satisfacción de Venezuela, bloqueará los puertos venezolanos.

El presidente Castro ha declarado que se halla preparado para toda eventualidad.

Entierro de Fouquier

París 28.—Con gran concurrencia se ha verificado el entierro del ilustre escritor Henri Fouquier.

Al acto han concurrido todas las notabilidades artísticas, literarias y periodísticas de esta capital.

La salud del Papa

París 28.—Le Temps publica un despacho de Roma en el cual se dice que el Papa ha sufrido una ligera indisposición, por lo cual la recepción del cuerpo diplomático en el Vaticano, que debió verificarse ayer, se ha aplazado para primeros de año.

Gobernador de la Mandchuria

San Petersburgo 28.—Ha sido acordado el nombramiento de un gobernador ruso para la Mandchuria, el cual se instalará en la residencia oficial del palacio Pharbars.

Cecil Rhodes

Londres 28.—El famoso Cecil Rhodes se embarcará en la presente semana con dirección á Inglaterra.

BILLETES DE NAVIDAD

No se sabe hasta ahora que se haya presentado al cobro en ninguna administración de Loterías ningún décimo de procedencia ilegítima.

Aunque es natural que así ocurra, por el temor de tropezar con el juzgado, se cree que la falsificación ha tenido muy cortas proporciones.

DESCARRILAMIENTO

Béjar 28.—Ayer descarriló en el kilómetro 101 el tren 81, á consecuencia de haber atropellado á dos bueyes que cruzaban la vía.

El tren quedó por completo fuera de la vía y en inminente peligro de caer despeñado por un terraplén.

Por fortuna, sólo han resultado heridos levemente dos viajeros.

El servicio se hace por trasbordo. Los heridos fueron asistidos por el médico D. Gelatino Argenta, que venía en dicho tren.

TEMPESTAD EN NORUEGA

Nieves.—Una ciudad sepultada.—70 víctimas. Londres 28.—Desde Copenhague telegrafían á The Morning Leader que desde el martes último reina un espantoso temporal, acompañado de nevadas copiosísimas, en las comarcas meridionales de Noruega.

En algunos puntos la capa de nieve tiene un espesor de seis pies.

Los distritos de Zava y Ambson están completamente cubiertos de nieve, y hasta ahora no ha sido posible abrir sondas ni enviar socorros.

También la capital Christiania está casi completamente sepultada entre nieve, y no puede recibir auxilios y víveres de ninguna parte.

Comedia

Se puso en escena Tortosa y Soler, que hizo las delicias de la concurrencia. Sobresalieron Rubio y Cayuela, que dijo un monólogo expresamente escrito para que el actor luciera sus numerosas habilidades imitativas. Cayuela es una "máquina fotográfica humana" que lo coge todo.

Imitando á Zaccani en La muerte civil, hizo que el público se desentusiasara de risa. Cayuela fué muy aplaudido.

Moderno

Como parie seria, se puso en escena el melodrama Los pobres de Madrid. Mata estuvo admirable, apoderándose del público desde el primer momento y obligándole á aplaudirle constantemente, demostrando que por él no pasan años y es el gran actor de siempre.

La inocentada corrió á cargo de Ruiz Paris, un actor cómico muy joven.

En La muerte inocente, disparate cómico, con figuras simbólicas (entre ellas Dolores Velázquez, que simuló una Fortuna muy afortunada de físico), hizo Ruiz Paris locuras.

Las hermanas Velázquez bailaron maravillosamente aires nacionales, siendo muy aplaudidas.

Lara

En este teatro resultó la inocentada muy discreta. Además de la opereta Raul y Elena y de Las damas provinciales, que tanto gustaron el año pasado, Romea y la Valverde alcanzaron una ovación en el desatino gabacha.

Lo que ayer hicieron la Valverde, la Suarez, la Dumos, Rodríguez y Santiago para que el público pasara una buena tarde, no es para dicho. Sólo es para reído.

Zarzuela

Animada estuvo la inocentada en este teatro. Se pusieron en escena el apropiado Bedas reales, al que ha puesto una música muy bonita el maestro Zurrón; Un concierto de Ariotta, Un concierto casero, Unos juegos florales, Una rifa y Una noche terrible en Siberia.

Pope Riquelma dirigió la orquesta, bailó por lo flamenco, mantuvo unos juegos florales é hizo multitud de improvisaciones en que el secundaron Sigler, Pablo Arana, Chavito y demás actores del favorecido coliseo, obteniendo muchos aplausos por la buena fe demostrada, y logrando que el público no cesara un punto de reír.

Eslava

La inocentada del popular coliseo resultó muy divertida.

Las señoritas Labal, López Martínez, de Diego y Cárcamo estaban muy guapas viéndose irac, y el público las aplaudió con entusiasmo.

Patricio León, Ibarrola, Lamas y Angolón, haciendo de hembras, dieron ocasión á reír con ganancia.

La señora Train también representó un cabellero con la dignidad y volumen consiguientes.

SENADO

(TÉRMINO DE LA SESIÓN DE AYER) El señor conde de la Encina continúa. Pide se corrija algunas informalidades que en los expedientes de bienes nacionales cometen los delegados de Hacienda, y al mismo tiempo excita al señor ministro de Agricultura á que se prepare para que no le pille desprevenido la campaña de primavera contra la langosta, y se provea de la cantidad de gasolina que pueda ser necesaria.

El Sr. Villanueva repite las seguridades que ha dado al señor duque de Lerma, y se entra en el articulado, que es aprobado sin oposición, así como la sección quinta, última del presupuesto de ingresos.

A continuación se aprueban un crédito extraordinario de 4.000 pesetas al presupuesto de lastrucción pública y Bellas Artes, y otro de 8.200 al de Gracia y Justicia.

En el despacho se da luego cuenta del dictamen de la comisión de Presupuestos proponiendo la aprobación del articulado de los presupuestos y del adicional respecto á las posesiones del golfo de Guinea.

Acuérdase después que se reúnan las sesiones el lunes á primera hora, y se constituye el Senado en sesión secreta á las siete y cinco minutos, para tratar asuntos de gobierno interior.

Se reanuda la pública á las ocho y diez, al solo efecto de fijar el orden del día para la siguiente, que se celebrará mañana.

CONGRESO

(TÉRMINO DE LA SESIÓN DE AYER) El Sr. Fulgencio Verger contesta al Sr. Bergamín, y se aprueba el proyecto en votación ordinaria.

El derecho de importación del maíz. Pónese á discusión el dictamen de la comisión, nuevamente redactado, acerca de la proposición de ley variando la redacción de la partida 336 del arancel de aduanas rebajando el derecho de importación del maíz.

Habla en contra el Sr. Silvela (D. Eugenio), manifestando que el arancel constituye un todo orgánico que no puede alterarse parcialmente, y menos para favorecer limitados intereses.

Queda en el uso de la palabra para mañana, y se levanta la sesión.

Gampana contra la viruela

La Dirección Imperial de Higiene de Berlín acaba de dar á conocer las estadísticas sanitarias del imperio del año 1899. El número total de defunciones ocasionadas por la viruela en toda Alemania, con una población de 54 millones, fué de 28, resultando una proporción de 0,52 por millón. En 1898 la proporción fué de 0,28, en 1897 de 0,69 y en 1896 de 0,19.

Las 28 defunciones corresponden á 21 sitios diferentes, buena prueba de que la población está bien protegida por la ley alemana, que exige la vacunación antes de cumplir los dos años de edad y la revacunación dentro del período escolar.

IMPORTANTE PARA NUESTROS SUSCRIPTORES

En virtud de un contrato celebrado por varios periódicos madrileños entre ellos EL CORREO—con la acreditada Revista Blanco y Negro, todos nuestros suscriptores que deseen serlo á la vez de la citada publicación, obtendrán una importante economía.

Bada la popularidad y el crédito de que goza Blanco y Negro, creemos innecesario hacer su presentación ni su elogio, pero sí indicaremos que las reformas y mejoras que introducirá en su confección desde el año próximo, son tan notables é importantes, que justifican una vez más la alta estima en que se le tiene en España y en el extranjero.

PRECIO DE LA SUSCRIPCIÓN para los abonados á «El Correo» en Madrid

Una peseta al mes, ó sea al ínfimo precio de 23 céntimos el número, toda vez que Blanco y Negro publica 13 números al trimestre.

Condiciones para hacer la suscripción. 1.ª Es indispensable ser suscriptor á EL CORREO. 2.ª Remítase por el correo interior al Administrador de Blanco y Negro, Serrano, 55, el siguiente Boletín:

D. _____ calle _____ núm. _____ piso _____ suscriptor á EL CORREO en Madrid, se suscribe por el mes de Enero de 1902 á «Blanco y Negro».

3.ª El cobro de la suscripción se hará á domicilio.

Los suscriptores tienen derecho á todos los extraordinarios que se publiquen, sin aumento de precio.

El primer número que recibirá en Enero, Almanaque para 1902, se venderá al público á 50 céntimos.

La Empresa de Blanco y Negro regalará á sus suscriptores á fin de año unas joyas y artísticas tapas para la encuadernación del tomo de 1902, cuyo precio en venta es de 3 pesetas.

Noticias

Don S. Luis. Ruiz y Albert. Málaga.

Muerto de hambre

En una de las cuevas existentes en la parte baja de la Moncloa, junto al antiguo palacio, fué hallado ayer tarde un mendigo muerto.

Reconocido por el facultativo de la Casa de Socorro correspondiente, parece que la muerte fué ocasionada por el hambre y el frío.

El juez de guardia, Sr. Rodríguez Llera, se presentó en el lugar del suceso, procediendo al levantamiento del cadáver, que no pudo ser identificado.

Las cigarreras

La comisión de operarias de la Fábrica de Tabacos de Madrid, que en solicitud dirigida á la Compañía pidió el reintegro en dicha Fábrica de varias de sus compañeras, no habiendo recibido contestación á su demanda, ha acordado celebrar una reunión pública el 2 de Enero de 1902.

La hora y lugar de la convocatoria se dará á conocer por medio de carteles.

Un crimen

En el Real Sitio de Aranjuez se suscitó una riña en la taberna núm. 39 de la calle de Stuart, entre dos varones llamados Juan Céspedes Padilla y Ricardo Muelis Morales, resultando al primero muerto de una puñalada en el vientre y el segundo con pocas esperanzas de vida.

El juzgado se presentó en el referido sitio ordenando la detención de varios sujetos.

Se temía una colisión entre las familias de los contendientes.

La Guardia civil se presentó, calmando los ánimos.

Los artistas que han concurrido á la Exposición de Berlín, se servirán pasar por la secretaría del Circulo de Bellas Artes á retirar sus obras, de diez de la mañana á cuatro de la tarde.

Preociedades amorosas

En un taller de relojería del barrio de Salamanca se disparó ayer un tiro en la cabeza un aprendiz llamado Cristóbal Espino, muchacho de unos doce años.

En el hospital de la Princesa se le practicó la primera cura, viéndose que se ha curado sin ófensa gravedad.

Cristóbal Espino, al ser interrogado por el juez, contestó con palabras incoherentes, lo que ha hecho suponer que sus facultades mentales están algo perturbadas.

Según dice la policía, la causa fueron contrariedades amorosas.

El chico tenía relaciones con la hija del dueño de su taller, joven de diez y seis años.

Otra vez preso

El juez de instrucción del distrito de la Audiencia ha decretado nuevamente la prisión del cochero el Capitán, que fué detenido por el robo de la maleta de valores declarados en Correo, y también estuvo preso por sustracción de otra maleta con valores.

También están detenidas dos mujeres, las cuales prestaron ayer declaración ante el juzgado.

sido recuperada, ni de los ladrones se sabe nada.

Muerte repentina

En uno de los últimos pisos de la casa núm. 8 de la Travesía de Fúcar, se ha encontrado el cadáver de un mendigo que allí vivía de hospedar.

Avistado el Juzgado de guardia se personó en dicha casa á última hora de la tarde.

Pobres socorridos

En el Comedor de la Caridad, establecido en el Asilo de Huérfanos del Sagrado Corazón de Jesús, calle de Claudio Coello, fueron ayer socorridas 1.016 personas.

Centro de Sociedades obreras

Ayer dió una conferencia en el Centro de Sociedades obreras el Sr. Cadarso, abogado de la Sociedad Obreros Panaderos.

Versó la conferencia sobre los «Derechos y deberes de los obreros en la ley de Accidentes del trabajo», tema que desarrolló muy acertadamente, mostrando la necesidad de que los obreros no abandonen el ejercicio de sus derechos, para que la clase patronal no abusara aún más de su ventajosa situación.

Insistió en que los obreros cumplan su deber de emitir el voto, para lo que propuso que las Sociedades de resistencia impongan esta condición á sus asociados.

Cacos honrados

En nuestro número de ayer dimos cuenta de que en la administración de Loterías núm. 13, establecida en la calle de la Victoria, dos sujetos desconocidos habían robado seis billetes del sorteo del 10 de Enero próximo.

Cuando la encargada de la administración lloraba su desgracia, porque la costaba la distracción que había sufrido 600 pesetas, se le presentó un mozo de cuerda que le hizo entrega de un paquetito.

La señora preguntó qué contenía el envoltorio, y el mozo de cuerda contestó que nada sabía.

Desmenuelto el paquetito se vió que contenía los seis billetes que le habían robado el día anterior.

Interrogado el demandado, manifestó que dos hombres á quienes no conoce lo llamaron, le dieron el llo para que lo entregara en la lotería y le pagaron por su servicio una peseta.

EL NUEVO AYUNTAMIENTO

El día 1.º de Enero se celebrará sesión extraordinaria con objeto de dar posesión á los concejales electos y constituir el nuevo Ayuntamiento.

En el citado día cesarán en el cargo de concejales, por haber cumplido los cuatro años para que fueron elegidos, los señores siguientes:

D. Alejandro Amirola, D. Antonio Artega, D. Juan José Clot, D. Carlos Diaz Valero, D. Luis Drake de la Cerda, D. Manuel Fernández Guevara, D. Mariano Fernández de Tejerina, D. Honorio Hernández Agero, señor conde de Luacoidi, don Manuel Madrazo, señor conde del Moral de Calatrava, D. Martín Ortiz de Zárate, D. Valeriano Parraga, D. Agustín Retortillo, D. Santos Riesco, D. Emilio Rodríguez García, D. José Rodríguez Miguel, señor marqués de Santa Ana, señor conde de Torre Arias, señor conde de Valches, D. Benito Zozaya y D. Frutos Zúñiga.

Para cubrir las vacantes de dichos señores y las producidas por la dimisión del señor conde de Torano y por el fallecimiento de los Sres. D. José Moreno Eloxza, D. Sebastián López de Castro, D. Antonio Masuri y D. Julián Urburu, entran los señores siguientes, clasificados por su filiación política:

Liberales: D. José Sánchez Anido, don José Abril Ochoa, D. Natalio Rivas, don Juan José Álvarez, D. Federico Bas, D. Felipe Ovilo, D. Melitón Quirós, señor marqués de Tovar, D. Manuel Fornos, D. José Arroyo Aldama, D. José María Gurich, don Adolfo Suárez de Figueroa, D. Enrique Fraile, D. Felipe González del Campillo y D. Timoteo Vázquez Arias.

Conservadores: Señores marqués de Cuban, marqués de Portago, D. Narciso Mauri y D. Gustavo Ruiz.

Romanticos: D. Leopoldo Gálvez Higuera, D. Ricardo F. Pérez de Soto y D. Enrique Benito Chávarri.

Republicanos: D. Justo Morayta y don Francisco Gómez Avila.

Cámara de Comercio, D. Eduardo Estela, y por la Unión Nacional, D. Ramón de Gabriel.

De los concejales que forman el actual Ayuntamiento quedan los señores siguientes:

Liberales: D. José Garay Rowart, don Eduardo Vincenti, D. Faustino Nicolí, don Manuel Novella, D. Remigio Sánchez Covisa, D. Francisco Sánchez y D. Antonio del Águila.

Conservadores: D. Lucio Álvarez, don Norberto Arcas, D. Vicente Buendía, don Prudencio Diaz Agero, D. José Miguel Fernández Vicuña, D. Julián de Mondeta, D. Juan Ollas, D. Francisco Ramonet y D. Evaristo Sanford.

Republicanos: D. José Noguera, D. Bartolomé Baerza y D. Domingo Pérez del Val. Tetuanista, D. José Cánovas del Castillo y Varona.

Por la Asociación de Proprietarios, don Félix Rubio, y por el Fomento de las Artes, D. Angel Osorio y D. Marcial Rivera de Diego.

La «Gaceta»

La de hoy publica las siguientes disposiciones: Presidencia. Decidiendo una competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Granada y el juez de instrucción de Baza.

Instrucción pública. Real orden relativa á la provisión de 15 plazas de profesores numerarios de Escuelas Normales de maestras.

—Otra acerca de la forma en que han de proveerse las vacantes que resultan de la elevación á Superiores de algunas Escuelas Normales.

LOS TEATROS

Comedia. Mañana, día de moda en este teatro, según las representaciones de Tortosa y Soler, el aplaudidísimo juguete cómico en tres actos de los Sres. Abati y Reparaz.

Lara. Mañana, en la función de tarde, á petición del público, se repitará el programa de inocentes, representando además las saludadas obras Los solteronas, Raul y Elena y Aquilino Primero.

EDICION DE LA NOCHE

REAL ACADEMIA DE LA HISTORIA

Recepción de D. Adolfo Herrera

Esta tarde ha celebrado sesión solemne y pública la Real Academia de la Historia, para dar posesión de su plaza de académico de número al Sr. D. Adolfo Herrera y Chiesanova, elegido en la vacante producida por fallecimiento de D. Víctor Balaguer.

Con tal motivo, el Sr. Herrera ha leído un interesante y muy notable discurso acerca de las medallas de los gobernadores de los Países Bajos en el reinado de Felipe II. En este trabajo, el nuevo académico, después de dedicar un sentido y elocuente elogio a la memoria del ilustre literato e historiador eminente a quien reemplaza en la docta corporación, examina una por una las medallas grabadas en los Países Bajos en conmemoración de sucesos memorables ocurridos durante el mando en aquellos territorios de los gobernadores doña Margarita de Austria, duquesa de Parma, duquesa de Alba, D. Luis de Requesens y D. Juan de Austria.

Aunque breve, bien prueba en este trabajo el autor de las *Medallas españolas y de las Medallas de proclamación y juras de los Reyes de España* su gran competencia en los estudios numismáticos, como ha puesto de manifiesto el Sr. Fernández Duro en el notable y bien escrito discurso que leyó, después, para contestar al señor Herrera en nombre de la Academia.

Al acto, que ha sido presidido por el señor marqués de la Vega de Armijo, ha asistido numerosa y escogida concurrencia.

La huelga de Barcelona

Barcelona 29 (4 t.)

En el teatro-circo Español han celebrado un mitin los huelguistas de la industria metalúrgica.

Al acto ha asistido numerosa concurrencia.

Todos los oradores, en tonos violentos, se han expresado a favor de que continúe la huelga, indicando algunos la conveniencia de que los huelguistas acudan esta noche frente al Gobierno civil a esperar que salgan los patronos de la conferencia que deben celebrar con el Sr. Socias.

Si el miércoles no se ha solucionado la huelga, créase que se adhieran al movimiento huelguista otras Sociedades obreras. — *Mencheta*.

AGITACION EN CHILE

Santiago de Chile 29. — La opinión pública se muestra muy excitada y renace los temores de guerra.

Es inexacto que el protocolo entre Chile y la Argentina haya sido modificado después de la firma del mismo.

Se cree que el último incidente tiene su origen en dificultades interiores de la República Argentina, donde los elementos belicosos se agitan para imponerse al gobierno. — *Fabra*.

Malhumor en Inglaterra

Londres 29. — Se anuncia la celebración de nuevos mitines populares para protestar contra la guerra del Sur de África y pedir que se reconozca la independencia de los boers.

También se habla de la posibilidad de un cambio de ministerio en época próxima. — *Fabra*.

ALEMANIA E INGLATERRA

Nueva York 29. — Noticias telegráficas de Caracas anuncian que, habiendo prohibido el gobernador la circulación del ferrocarril de propiedad alemana, el representante de dicho imperio ha dirigido una enérgica protesta al gobierno venezolano. — *Fabra*.

Paola del Monte

El público de Madrid recuerda sin duda a esta famosa *divette*, que actuó en Music-Hall y en otros salones de espectáculo, donde cantaba pirotécnicos *couplets* en francés y algunos en español. Paola del Monte llamaba, además, la atención por la hermosura y por el gran número de alhajas que lucía.

Pues bien, según noticias recibidas en Madrid, Paola del Monte ha muerto en Barcelona, después de una larga y penosísima enfermedad del pecho, que desde hace mucho tiempo la tenía retirada de sus trabajos artísticos.

Expreso a Portugal

Con el fin de facilitar las comunicaciones entre Madrid-Lisboa-Porto, la Compañía Internacional de coches-camas pone un servicio diario de coches-camas en el tren expreso de Madrid a Lisboa, en combinación con otro servicio idéntico de Lisboa a Porto. Es decir, que los viajeros que se dirigen a Porto por la vía Cáceres-Lisboa, llegan con toda comodidad a esta última capital, y después de visitarla durante unas horas, encuentran el mismo departamento de coche-cama a su disposición para continuar el viaje hasta Porto.

Salida de Madrid, 8:10 noche. — Llegada a Lisboa, 3:32 tarde. — Salida de Lisboa 9:30 noche. — Llegada a Porto, 7:19 mañana.

Balance del día

Refiriéndose a nuestros anuncios de ayer de que las vacaciones serían breves, dice *El País* que no cree que se cumplan los tales anuncios, y que lo mismo ocurrió con la reapertura de Cortes en este período.

Las Cortes, en este período, no obstante las desconfianzas de varios periódicos, se abrieron en la época en que *EL CORREO* anunció, a mediados de Octubre, cumpliendo el señor Sagasta con lealtad su promesa; y ahora esté seguro *El País* que ocurrirá lo propio.

Algunas horas después de lo que ayer escribió *EL CORREO* sobre la brevedad de las vacaciones, se reunieron en el Senado, para ver el modo de abreviar el Presupuesto, los Sres. Sagasta, Montero Rios, Azcárraga y duque de Tetuán, y en esta conferencia parece que se habló de que las vacaciones serían breves, y de que podrían volver a reunirse las Cortes el 20 de Enero.

El último decreto del general Weyler sobre el matrimonio de los militares, continúa siendo muy comentado.

Las altas clases militares y también buena parte de jefes y oficiales, lo consideran conveniente.

Vemos también en la información abierta por *El Liberal*, que el duque de Tetuán y el general Azcárraga le juzgan con simpatía; con reservas sobre los artículos 2.º y 3.º, el Sr. Silveira, y con espíritu hostil los Sres. Romero Robledo, Azcárate y Maura.

Con motivo de las objeciones que ha suscitado el decreto, el ministro de la Guerra llevará a las Cortes un proyecto referente a la penalidad en que incurran los que contravengan y entonces, y con motivo de dicho proyecto de ley, pedirá discutirse ampliamente el asunto.

El ministro de la Guerra ha dicho—aparte de esto—que tiene preparado otro decreto, en el cual habrá un artículo encaminado a obligar a todo militar a vestir de uniforme diariamente con la sola excepción de las noches.

Informados acerca de las noticias publicadas por *Le Matin*, respecto a los planes del señor ministro de Hacienda, podemos afirmar que son completamente erróneas y desprovistas de fundamento algunas de las manifestaciones que atribuye al señor Urzáiz.

Los pormenores y condiciones de la emisión de Obligaciones del Tesoro, los publicamos en primera plana.

El proyecto de ley relativo a la circulación fiduciaria de que han hablado estos días los periódicos, y cuyos detalles son desconocidos, no lo presentará el señor ministro de Hacienda a las Cortes hasta que reanuden estas sus sesiones después de las vacaciones.

Pero es evidente que el importante proyecto a que nos referimos está redactado hace días y que será leído en el Congreso, al reanudarse la labor parlamentaria.

Según el balance del Banco, que publica la *Gaceta* de hoy, las cantidades recaudadas en oro en las Aduanas por pago de los derechos arancelarios de varios artículos que en la semana anterior importaron pesetas 218.476'10, se elevan ya a 650.319'89 pesetas.

Encauzado el servicio, se cree fundadamente que esta recaudación seguirá progresando.

Con esta cantidad y las reservas en oro con que cuenta el Tesoro, están aseguradas con exceso las atenciones de la Deuda exterior, puesto que éstas importan poco más de 10 millones de francos y el Tesoro posee actualmente más de 18 millones.

La comisión de presupuestos del Congreso proyecta obsequiar a su digno presidente, Sr. Puigcerver, con un banquete que se celebrará en breve en Lhardy. Han

sido designados para organizar el banquete, los Sres. Garzón y marqués de Villasegura.

En la reunión secreta que anoche celebró el Senado, parece que a propuesta de la comisión de Gobierno interior se desestimaron las gratificaciones para personal, propuestas por varios señores senadores.

El ministro de la Gobernación es estos días muy visitado en el ministerio con motivo de los nombramientos de nuevos alcaldes; pero hasta ahora nada parece que está resuelto.

El Sr. Sagasta ha paseado esta tarde por el Retiro en las primeras horas.

No se ha celebrado esta tarde Consejo de ministros, como habían anunciado varios colegas.

Mañana en el Senado quedará probablemente concluido el articulado del Presupuesto.

En el Congreso seguirá discutiéndose la proposición sobre el maíz, y después empezará el examen del proyecto sobre el pago en oro de los derechos de aduanas.

Lo que consideramos incomprendible, como los señores diputados de todos los matices no abren campo para que puedan aprobarse las actas de Madrid, las cuales, en los seis primeros lugares son totalmente limpias y correctas.

Por encontrarse algo resfriado, ha guardado hoy cama el Sr. Urzáiz.

La Compañía Arrendataria de Tabacos anuncia en la *Gaceta* de hoy que el Consejo de Administración de la misma ha acordado repartir por beneficios del año corriente un dividendo de 50 pesetas por acción, que se pagará haciendo el descuento de 3 por 100 por el impuesto de utilidades.

CHARADA

—Diles que segunda sexta esos hombres más deprimos; así me siete tercera que no llegamos a misa. Y tú, séptima dos cinco, para evitar un tropiezo, dí a tu madre que dos prima al Santo Cristo de Lezo. ¡Qué una dos tres cuatro cinco sexta siete caminamos! Deads Pasajes, lo menos así dos horas tardamos.

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ.

(La solución mañana.)

Solución a la charada anterior GUI JO SO

CURIOSIDADES

Papel de caña de azúcar En las refineras de la Luisiana y de Texas se utilizaba antes como comestible el

bagazo de la caña de azúcar después de molido; pero hoy que se hace la extracción de la melaza macerándola como se practica para el azúcar de remolacha, y que, por lo tanto, no se pueden utilizar de aquel modo los residuos mojados, se utilizan convirtiéndolos en papel.

Para este fin, se dejan fermentar aquellos residuos durante algún tiempo, después se le adiciona una mezcla de cal y sosa y se les tuesta al vapor por presión.

El producto que resulta es celulosa pura, que, una vez prensada y lavada, constituye un magnífico papel.

Se ha empezado por hacer buen papel gris para embalar, pero ya se fabrica papel blanco fino. Este procedimiento está llamado a obtener gran desarrollo. Una sola fábrica en la Luisiana produce más de 10.000 kilos de papel.

CULTOS

Santo de mañana.—La Traslación de Santiago, Apóstol; Santos Sabino y Marcelo, mártires, y San Eugenio, Obispo.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Millán, donde se celebrará a las diez misa cantada, y por la tarde, a las cuatro, pases y reserva.

En la iglesia Pontificia continúa la novena al Niño Jesús, predicando un padre Redentorista.

En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud estará expuesta Su Divina Majestad de diez a doce de la mañana y de seis a ocho de la tarde, como todos los lunes. Continúa la novena al Niño Jesús de Praga, predicando el Sr. González Reyes.

Funciones para mañana

TEATRO REAL.—No hay función. ESPAÑOL.—10.º lunes de moda.—A las 9 en punto.—La de San Quintín.—La criatura.

COMEDIA.—13.º lunes de moda.—A las 8 1/2.—Causa criminal.—Tortosa y Soler. LARA.—A las 8 1/2.—La cuerda floja.—A las 9 1/2.—Las solteronas.—A las 10 1/2.—Inocentada.—A las 11 3/4.—Raul y Elena. A las 4 1/2.—Inocentada.—Aquilino Priero.—Tú 6 yo.—Las damas provinciales.—Raul y Elena.—Las solteronas.

ZARZUELA.—A las 8 1/2.—El capote de paseo.—A las 9 1/2.—El duque de la Africana.—A las 10 1/2.—El bateo.—A las 11 3/4.—Los timpaos.

APOLO.—A las 8 1/2.—El mismo demonio.—A las 9 1/2.—Doloratos.—A las 10 1/2.—Novillos en Polvaranca ó las hijas de Paco Ternerero.—A las 12.—¿Quo vadis?

ESLAVA.—A las 8 1/2.—El barbero de Sevilla.—A las 9 1/2.—Plantas y flores.—A las 10 3/4.—Los figurines.—A las 12.—Enseñanza libre.

CÓMICO.—(Compañía Prado-Chicote).—A las 8 1/2.—¡Fuego!—A las 9 1/2.—El chico de la portera.—A las 10 3/4.—Chispita ó el barrio de Maravillas.—A las 12.—El Código penal.

A las 4 1/2.—(Función entera).—El Nacimiento del Hijo de Dios.—Chispita ó el barrio de Maravillas.

ROMANA.—A las 8 1/2, 10, 11 y 12.—Monólogos, diálogos, couplets y bailes españoles.—Gran suceso: Fátima-Bente-Rny.

JAPONÉS (Alcalá, 36).—A las 9 1/2.—Cuatro secciones variadísimas por artistas extranjeras y españolas.—Estrallas de los principales teatros.—Ocho debutos mensuales.

SALON DE ACTUALIDADES.—Gran éxito: La escultural Romana. Monólogos y couplets españoles por Pilar Cohen.—Las hermosas bailarinas María Reina, Pilar Olivares y Julia Rameralda.—Sevillanas a la guitarra.—Canciones españolas por Emilia Santi.—El famoso Mochuelo y Paco Reina.—Sangre torera, por las Lu-Lu.—El morrongo.—Cinematógrafo.—Función por tarde y noche. Entrada, 25 céntimos.

IMPRENTA DE EL CORREO

tra actualmente, no podrá exceder de lo que yo os he ofrecido. Obraría indecorosamente si os ocultase que esta propiedad, hábilmente explotada, podrá valer el doble dentro de algunos años; pero tengo, por otra parte, la firme convicción de que si permanece entre las manos de vuestro señor padre, no adquirirá jamás ese valor.

Si Antonio se hubiera quedado aquí, no por él, sino por las relaciones en que hemos vivido hasta aquí, hubiera podido haceros ganar esa fortuna. Ahora perdéis esta última esperanza. No os ocultaré que Wohlfart acaba de proponerme que ocupe en el castillo el lugar que deja vacante.

En medio de sus sollozos, Leonor hizo un movimiento con la mano como para rechazar aquella oferta.

—Estoy seguro de que en este punto—prosiguió Fink—somos de la misma opinión. Yo he rechazado esa proposición de una manera muy positiva y para siempre.

Dejó de hablar, y examinó con semblante escrutador a la joven, cuyo corazón estaba desgarrado por las palabras duras que acababa de pronunciar. El hombre a quien ella se lo hubiera sacrificado todo por obtener una sonrisa o una mirada afectuosa, hablaba de su padre con un desprecio mal disimulado, y su lenguaje era el de un egoísta inflexible. Y sin embargo, cuando dejó de vibrar el sonido acerbo de su voz, le asaltó el pensamiento de que lo que Fink ofrecía era todavía una fortuna para ella y para su desgraciada familia. Con la intuición de su corazón amante, vió que bajo aquella proposición se ocultaba una idea que no podía concebir, pero que arrojaba un débil rayo de esperanza en medio de su dolor profundo.

Cualquiera que fuese la actitud que él

tomaba ante ella, no era de ningún modo un sentimiento vulgar el que expresaban su tono y sus maneras. Los sollozos comprimidos de Leonor estallaron en abundantes lágrimas. Procurando levantarse del sofá, cayó en el suelo.

Así permaneció al lado de la silla de Fink, ofreciendo la imagen del sufrimiento resignado. Por último, dijo entre sollozos:

—Vos no me engaños; haced lo que queráis de nosotros.

Una orgullosa sonrisa animó el rostro de Fink; se inclinó sobre Leonor, pasó su brazo alrededor de la cabeza de la joven, imprimió un beso en sus cabellos y dijo:

—Camarada mío, yo quiero que vos seáis libre e independiente.

La cabeza de Leonor cayó sobre el pecho de Fink. Ella continuó llorando, mientras él la sostenía en sus brazos. Por último, Fink asió su mano y se la sacudió fuertemente.

—Desde hoy viviremos en perfecta inteligencia. Vos seréis libre, Leonor, libre ante mí y libre ante todo lo que aquí os oprima. Perdeis un amigo, a quien yo he profesado un cariño fraternal, y yo me alegro de que se separe de vos. No os pregunto hoy: ¿Queréis unir vuestra existencia a la mía, siendo mi mujer? porque no tenéis en la actualidad la libertad necesaria para decidir según vuestro corazón. Vuestro orgullo no debe decir no; diciendo sí, no debéis estimaros en menos. Cuando la maldición que pesa sobre vuestra casa haya cesado, y cuando podáis elegir entre quedaros a mi lado ó abandonarme, vendré a dirigiros mi pensamiento. Hasta entonces, camarada mío, vivamos como buenos amigos.

Leonor se levantó.

—Y ahora, no pensemos en nada más que en nuestra propiedad—dijo Fink cambiando de tono.

thal. Se conosa que una mano temblorosa y una cabeza trastornada habían guiado su pluma. En un momento de lucidez, el pobre hombre, caído por decirlo así en la infancia, se había acordado de su posición ante el caballero. Temiendo perder sus capitales, le hablaba de los créditos que le habían robado, y reclamaba su dinero con amenazas. Todo esto estaba mezclado de lamentaciones y de quejas sobre su propia debilidad y la maldad de los hombres.

Lo que por esta carta confusa quedaba incomprendible, se encontraba explicado por la copia de un documento hecho probablemente sobre un borrador redactado por el Sr. de Rothsattel de concierto con Ehrental, porque este decía en su carta que el original era de la mano del barón, y que se serviría de aquel documento contra él.

Antonio dobló la carta, y dijo:

—Por las amenazas adjuntas a la copia del documento, no tenéis por qué inquietaros, señora baronesa. El proyecto no lleva la firma del barón, y por oscura que sea por otra parte la carta de Ehrental, no se habría olvidado de mencionar la firma. Por otra parte, la suma, cuyo reembolso podría reclamar por el billete del barón, no es considerable.

—¿Y creéis que la carta diga la verdad?—preguntó la baronesa.

—Lo creo—dijo Antonio;—ella me explica muchas cosas que hasta ahora no había comprendido.

—Yo sé que hay algo de verdad en esta carta—dijo la baronesa en una voz tan baja que apenas llegó al oído de Antonio.—No he podido explicarme hasta ahora cómo he llegado poco a poco a esta convicción.

Al decir estas palabras, sus mejillas se cubrieron de un ligero rubor.

—Y vos, Sr. Wohlfart, ¿queréis encar-

garos de haernos volver a entrar en posesión de los papeles robados?—preguntó incorporándose.

—Lo quiero—dijo gravemente Antonio.—Pero mis esperanzas son muy débiles. Hasta ahora el barón no tiene ningún derecho sobre los créditos robados, pertenecen a Ehrental, y sería necesario, ante todo, entenderse con él. Esto no será fácil. Por otra parte, yo no me explico aun bien este negocio; temo que vos también os veáis obligada a comunicarme todo lo que podáis llegar a comprender sobre ese robo.

—Procuraré escribiros—dijo la baronesa.—Indicadme por preguntas precisas lo que queráis saber, y os responderé tan bien como me sea posible. Cualquiera que sea el resultado de vuestros pasos, yo os doy gracias de todo corazón. Si hasta aquí nos habéis mostrado un afecto sin límites, os resta darnos la mayor prueba:

En cuanto a la deuda que nuestra familia ha contraído con vos, no podremos jamás satisfacerla; pero si la bendición de un moribundo puede derramar una dulce luz sobre vuestro porvenir, llevadla con vos.

Antonio se levantó.

—Nosotros ya no nos volveremos a ver—dijo la enferma;—yo os digo adiós en este momento solemne. Sed dichoso, Wohlfart; es la última vez que os veo en este mundo.

Antonio se inclinó lleno de emoción sobre la mano que ella le tendía, y después de un profundo saludo, salió de la habitación.

Por la tarde, los pasos de Fink se oyeron en el corredor. Inmediatamente después entró en el cuarto de su amigo.

—¿Me dirás tú, Antonio, qué es lo que pasa en la casa? Juan parece querer distraerse a todas las miradas, como si hubiese roto el más hermoso vaso de por-

SOLUCION BENEDICTO de glicero-fosfato DE CAL CON CREOSOTAL

Preparacion la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consumptivas, insipiente, debilidad general, postura nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, etc., raquitismo, escrofulismo, etc. FARMACIA DEL DR. BENEDICTO, S. BERNARDO, 41 MADRID

MAQUINAS PARA HACER TEJIDOS DE PUNTO Con Patente de invención, número 18.246, expedida por 20 años, el 18 de Enero de 1896 a Mr. HARRY A. HOUSEMAN

ADMINISTRACION DE LOS ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

Fábricas de hierro, acero y hojalata en Baracaldé y Sestao LINGOTE al cok de calidad superior para Bessemer y Martin-Siemens. HIERROS puzados y homogéneos en todas las formas comerciales.

MAQUINAS DE FORMAR LA CABEZA ó punta de los cigarros CON PATENTE DE INVENCION número 21.935, expedida por VEINTE años, el 22 de Enero de 1898, a Mr. JOHN ROBERT WILLIAMS

TEJIDOS PARA PAVIMENTOS, cercas, biombos, etc. Con Patente de invención núm. 16.451, expedida por VEINTE años el 2 de Enero de 1895, a Messrs. Victor Jetley y Gustave Jetley

COMPANIA MADRILEÑA DE TELEFONOS 1-MAYOR-1

SERVICIO PUBLICO Las personas no abundantes pueden hacer uso del teléfono para conferencias y expedición de despachos, conforme a la tarifa siguiente:

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LINIA DE CUBA Y DE MEJICO SERVICIO DEL NORTE.—El día 16 de Diciembre saldrá de Bilbao, 19 de Santander y el 20 de Cádiz al vapor ALFONSO XII

BUENOS AIRES directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz. Combinaciones para distintos puertos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje y carga para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

LINIA DE VENEZUELA-COLOMBIA El día 11 de Diciembre saldrá de Barcelona, el 16 de Málaga y el 18 de Cádiz al vapor CATALUÑA

LINIA DE FILIPINAS El día 7 de Diciembre saldrá de Barcelona habiendo hecho las escalas intermedias al vapor ALICANTE

LINIA DE BUENOS AIRES El día 8 de Diciembre saldrá de Barcelona, el 8 de Málaga y el 7 de Cádiz al vapor LEÓN XIII

LINIA DE CANARIAS El 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 7 de Cádiz al vapor Sr. L. VILLALBA—Capitán Marroig

LINIA DE FERNANDO POO Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre de 1899 y de Cádiz el 20 de Enero de 1900 y así sucesivamente cada dos meses, para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.

LINIA DE TANGER Salidas de Cádiz, Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger, Martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables y pasajes, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.—Rebajas a familias.—Precios convencionales por camarotes de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.—La empresa puede asegurar las mercancías en sus vapores.

ACETE HIGADO de BACALAO de HOGG Este Aceite, extraído de los hígados frescos de bacalao recientemente pesados es natural y absolutamente puro; lo pueden digerir los estómagos más delicados; su acción es segura contra las Enfermedades del Pecho, Tisis, Bronquitis, etc.

BALANCE DEL BANCO DE ESPAÑA

Table with columns: ACTIVO, Pasos, Céntos., 28 Dbre. 1901, 21 Dbre. 1901. Rows include Oro, Plata, Corresponsales en el extranjero, Descuentos, Cuentas de crédito, Préstamos y créditos, Efectos a cobrar en el día, Acciones de la Compañía Arrendataria de Tabacos, etc.

LA ROSARIO El Rey del Tocador

Gran fábrica de JABONES comunes y finos perfumados. Especialidad en aguas de tocador KAWAIIA, DIVINA, FLORIDA, UNISA, DE LA MONTANA, extractos superanos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería.

PERIDA Y COMPAÑIA.—SANTANDER Se vende papel viejo para el volver, en la Administración de esta periódico.

THEOPHILE ROUQUEROL PENS GELATINOS GELATINOS DE CABALLO. Único Medalla 1ª Clase, Exp. Univ. París 1900.—Medallas de Oro, Exposición del Havre y Malibourne. Primeras Reconocidas, Exposiciones Burdeos, Filadelfia, o Porto, Santiago, etc.

celana, y la vieja Isabel no hace más que lamentarse. —Es preciso que yo salga de esta casa, amigo mío—dijo Antonio con tono sombrío;—hoy he tenido una escena penosa con el barón.

tra Rothsattel en la víspera de una nueva crisis; porque sin ti la casa no podría subsistir un mes. Tengo aún que hacerte una pregunta, maese Antonio. ¿Qué hay que hacer aquí?

—No tengo intención de hacerle una declaración de amor—respondió Fink sonriendo—puedes estar seguro de ello. Llamó al criado, y le envió a rogar a la señorita Leonor que tuviese la bondad de concederle un momento de audiencia.

no me siento de ningún modo dispuesto a hacer a vuestro señor padre una oferta que pueda pasar por un abandono ó por un olvido de mis propios intereses. Mirémoslo el uno al otro en este momento como adversarios, y mi proposición tal como es, en sí, hecha en mi interés personal.

Ventiladores Mecánicos de presiones altas, bajas y medianas. Catálogo franco. Delaroché Alms. 22, rue Berthol, 2, París.